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Le Directeur général de nouveau à Nantes !
Le  19  septembre,  Bruno  BEZARD  nous  a  de  nouveau 
rendu visite. Le 44 est le 1er département qu'il visite pour 
la deuxièeme fois, nous a -t-il dit ….
Pourquoi notre Directeur Général est-il venu ? Cela n'a pas 
été clairement dit ….. mais apprenant qu'il visitait Vertou et 
Rezé le matin, avant de recevoir les syndicats nous avons 
légitimement pensé que la création d'un SIP en sud Loire 
devait faire partie de ses motivations …
Après  insistance,  il  a  fini  par  nous  indiquer  qu'il  nous 
communiquerait sa décision sur la création ou pas, de ce 
SIP d'ici la fin de l'année.
Pour  le  reste,  il  est  venu  assurer  la  promotion  de  sa 
démarche stratégique. Morceaux choisis : 
Aucune mission abandonnée ! La DGFiP a tout son rôle à 
jouer dans la cohésion sociale et la solidité financière de 
notre pays. Il admet comprendre toutefois si un agent lui 
dit que le projet est ambitieux mais qu'il s'interroge si on 

aura les moyens de le réaliser !
Il  le  dit  lui-même,  avant,  dans  d'autres 
sphères, il a vu des documents de stratégie qui 
étaient  du  ''pipeau''...mais  celui-ci  est  ''plein 
comme un oeuf'' ! Il n'a pas été jusqu'à nous 
dire  comment  il  les  avait  alors  défendus 

(vendus ?).
Pour lui, cette démarche stratégique n'a rien à voir avec la 
RGPP :  ici  des plans d'actions sont constamment mis  en 
œuvre et des responsables d'actions sont désignés …
Par ailleurs, il compte beaucoup sur le 
numérique non pas pour supprimer des 
emplois mais pour rendre les missions 
des agents plus qualifiante ! 

L'avenir nous dira si pipeau ou pas ! 

Intervention de   FO   en début de séance  

Monsieur le Directeur Général,
Nous  devons  vous  avouer  que  notre  présence  ici  a  fait 
débat au sein de notre comité départemental. 
En  effet,  être  avertis  mardi  pour  jeudi  ….quasiment  la 
veille pour le lendemain....  c'est pour nous, bafouer toutes 
les règles de courtoisie, … sans même parler du dialogue 
social ! 
C'est d'autant plus gênant pour ceux d'entre nous qui ont un 
pied dans les services. Avec les effectifs de plus en plus 
tendus, la gestion de la présence des agents se doit d'être 
organisée bien en amont. C'est d'autant plus crucial en cette 
période  de  l'année  pour  ceux  qui  sont  en  mission 
recouvrement, accueil, ou caisse. 
De  plus,  être  systématiquement  reçus  sur  la  pause 
méridienne c'est à notre sens, être bien peu considérés....
La  cerise  sur  le  gâteau,  c'est  de  ne  même  pas  savoir 

pourquoi  nous  sommes  réunis  ce  midi.  Enfin 
officiellement. Car vous pensez bien, la visite du Directeur 
général c'est toujours un événement dans un département. 
Alors  nos collègues  nous ont  rapidement  alerté de votre 
passage  à  Vertou et  à  Rezé, ce  matin.  Au regard  de  ces 
éléments, nous avons subodorés qu'il pourrait être question 
d'un sujet sur lequel nous nous rejoignons tous : la création 
d'un SIP en Sud Loire … 

C'est  pourquoi  nous  sommes  là  dans  l'attente 
d'informations de votre part. D'autant que nous savons 

pertinemment que ce projet a des répercussion pour les 
agents du Centre des Retraites, des Domaines, 
de  la  Liaison-rémunérations,  et  Nantes 

Amendes … sujet d'autant plus d'actualité avec le départ 
des  informaticiens  du  site  de  Lotz-Cossé  vers  la  DISI 
Ouest. 
Comme  à  notre  habitude,  nous  profiterons  de  votre 
déplacement  pour vous faire part  de notre  inquiétude de 
l'avenir  dans  le  réseau.  Pas  de  l'avenir  du  réseau :  nous 
avons bien compris avec la démarche stratégique que de 
nouveaux regroupements à l'échelle régionale, voire inter-
régionale,  étaient  fortement  en  projet.  S'il  y  a  bien  une 
chose sur laquelle nous faisons confiance à nos directions, 
c'est  de restructurer encore plus de sites, pour supprimer 
encore plus d'emplois, au mépris de la dégradation toujours 
plus forte de nos conditions de travail.
Ce qui nous tracasse plus, c'est de voir nos collègues qui 
n'en peuvent plus. 
Qui se font écrêter. 

Qui  ne  prennent  plus  le  temps  ni  d'assister  aux 
conférences  sociales,  voire  aux  formations,  et  même 
qui ne sortent plus déjeuner. Vous pouvez compter sur 
nous pour continuer à leur expliquer qu'ils s'exposent 
au  burn-out  ..  Mais  cela  suffira-t-il  à  les  préserver 
d'eux-mêmes ? 
Ha !  une  dernière  petite  chose  qui  nous  chiffonne : 

nombre de nos collègues nous disent ne plus demander le 
remboursement  de  leurs  frais  de  déplacement,  face  à  la 
complexité d'Agora dans ce domaine. Dans la période de 
vache maigre que nous traversons, avec notamment le gel 
du point d'indice et  les augmentations de nos cotisations 
qui pèsent de plus en plus sur les finances personnelles des 
fonctionnaires, nous ne pouvons cependant pas croire qu'il 
s'agit là d'une énième stratégie pour faire des économies. 
C''est  pourquoi,  au  CTL de  mardi  prochain,  nous  allons 
solliciter notre direction locale pour qu'elle mette en place 
sur le site du département, une fiche technique sur ce point. 
Mais nous pensons qu'il s'agit là d'un sujet concernant tous 
les  agents  de  la  direction  des  Finances  Publiques.  Il 
conviendrait que ces éléments soient mutualisés.

---------------------------------------------

Sur ce dernier point, le DG nous dit n'avoir jamais entendu 
cette information..A suivre donc ...
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